
 

   

Saison 2024-2025 
Compte-rendu de la réunion n° 4 CP Lux du 23/10/24 à 20h00 à Bastogne 

à publier 
 

Présents : Guy Bertrand, Daniel Jeanfils, Dany Robert, Cindy Grévisse, Claudy Guillaume, Jean Maqua, 
Frédéric Arnould, Joël Giboux, Marc Timmermans, Jean-François Moniotte 
Absents excusés : Benjamin Prignon 
Invité : Patrice Giannini 
 

1. Approbation du dernier PV 
PV approuvé après les modifications demandées par mail. 
 

2. Trésorerie 
- Toutes les amendes administratives ont été payées sauf une. 
 

3. Interclubs 
- La P3 dames est en ligne. 
- La P7 va arriver ; elle commence le 09 novembre. Problèmes de salles disponibles + il est impossible de faire 
des poules régionalisées, donc le responsable interclubs a trouvé un autre système. 
Il enverra le calendrier en fin de cette semaine. 
- Amendes : nous constatons que cette saison, certains clubs tiennent à la bonne santé des finances provinciales. 
- Rappel : l’équipe adverse DOIT retourner avec une feuille de match signée par les 2 capitaines, même si 
l’encodage est direct. 

 
4. Vétérans 
RAS 
 

5. Coupe provinciale 
- Quelques équipes inscrites ; relancer la pub. 
- Quelle solution pour fluidifier la coupe en termes de renvoi de résultats sans que les vainqueurs ne doivent 
attendre un nouveau tirage avant de s’arranger entre eux ?  
Solution : les vainqueurs doivent envoyer les résultats endéans les 48 heures, sinon forfait. 
- Publicité à rendre un peu plus attractive. 
 

6. Top 12 provincial 
- Mode de qualification / Règlement : débats, recherche et analyse des différentes solutions possibles. 
 

7. Présences des membres du CP aux organisations provinciales 
- S’assurer qu’il y ait assez de membres de CP, notamment aux championnats provinciaux, pour assurer la 
remise des médailles, les photos et la publication de celles-ci sur le site, avec les noms et les clubs. 

 
8. Classements 
* Modifications à mi-saison 
- Attendre au minimum la journée 5 avant de prendre des décisions. 
- Rappel : notre province a décidé de ne monter les joueurs que s’il y a une différence de 3 classements 



 

   

minimum (contrairement aux RS qui obligent une différence de 2 classements minimum). 
De toute façon, maintenant, il faut avoir les points nécessaires, sans plus de discussions possibles. 
* sous-classements français (suivi PV 3) 
Extrait du PV du Conseil d’Administration National (CAN) : Problème d’équivalence pour les joueurs français et  
hollandais avec de faibles classements : les JA peuvent faire parvenir leurs exemples auprès de la Commission Top 
afin de trouver une solution. 
 

9. Tournois séries mixtes 
Est-ce que cette décision a eu une incidence sur les inscriptions féminines ? 
Des statistiques seront établies après le tournoi de Centre Ardenne. 
 

10. Mérites du Ping 
Pour cette saison, on garde le prix de la presse et le coup de cœur du CP. 
Pour les autres prix, nous les suspendons provisoirement. Cette décision sera révisée chaque année. 
 

11. Liste des amendes 
Mettre la liste à jour suite aux décisions prises / faire un rappel des amendes indiquées dans les différents 
règlements : 
- Ajouter les 100 € d’amende pour la composition de comité non rentrée à temps ou non conforme (voir 
décision prise lors de la réunion de CP du 11/05/2022 et annoncée lors de l’AG du 21 mai 2022). 
- Ajouter les amendes relatives aux compétitions individuelles (ex. les absences non-justifiées, les refus 
d’arbitrage,…). 
 

12. Site internet (suivi) 
Pas de suivi ce mois-ci. 
 

13. Podium de fond (suivi) 
- Ca fait 8 mois qu’on doit relancer notre fournisseur. Puisqu’il ne veut pas travailler, nous demandons à 
quelqu’un d’autre. 
 

14. Achat sono (suivi) 
- Achat JBL : 519 € le baffle (x2) et 129.95 € pour les deux micros.  
 

15. Calendrier 2025-2026 : voir mail Thibaut Martin 
Le CP a reçu un mail de quelques responsables de clubs qui exigent un changement dans le calendrier car ils 
ont beaucoup de problèmes de sélections pendant les vacances. 
Le problème est régulièrement remonté au National, qui fait le calendrier (en sachant que d’autres clubs 
n’ont, à contrario, aucun souci pendant ces périodes). 
Sinon, en attendant, pour nous aider à gagner du temps, chacun peut prendre sa calculette et vérifier qu'il 
reste bien assez de samedis libres pour contenter toutes les demandes concernant le calendrier : 
- ne pas commencer le championnat trop tôt en septembre, car il faut laisser le temps aux clubs de rameuter 
leurs joueurs ; 
- ne pas jouer pendant les vacances ; 
- ne pas jouer en décembre car examens en secondaires ; 
- ne pas jouer en janvier car les étudiants sont en session ; 



 

   

- terminer avant les vacances de Pâques - ouf, maintenant c'est début mai - ha mais attention, il faut aussi 
intégrer les 2 journées finales provinciales qui ne doivent pas être en même temps que les journées finales 
régionales ; 
- les règlements nationaux interdisent de placer des journées d'interclubs les mêmes week-ends que cer-
taines compétitions nationales (et d'autres réjouissances) ; 
- il faut garder au moins une journée "matchs avancés-remis" avant la fin de chaque tour, même si la météo 
de ces dernières années n'est plus trop aux grosses précipitations de neige demandant une remise générale ; 
- ... récemment, quelqu’un a même demandé de ne pas jouer pendant le week-end de la saint Nicolas ou du 
lundi de Pâques, car il faut aller chercher les cadeaux chez papy mamy tata tonton... 
- sans compter que les dates des championnats de Belgique séries A sont imposées par l’ETTU. 
- et maintenant, avec ces nouveaux rythmes scolaires, c'est encore pire qu'avant puisque les congés des fran-
cophones ne tombent plus en même temps que le Nord du Pays...  
 
Alors après toutes ces années à ressasser ce même problème de sélection de joueurs, qui ne fait qu'empirer 
et qui nous pourrit la vie à tous, le CP a une question : quand est-ce qu'on va tous (les responsables de clubs 
et provinciaux) s'organiser en fonction des gens qui veulent jouer le plus possible et dont le ping est une prio-
rité, et arrêter de toujours vouloir tout remettre en question à cause de joueurs qui font leur agenda en fonc-
tion d'autres choses que le ping (et qui, souvent, viennent avec des désidératas quand ils sont disponibles 
pour jouer) ? 
 
Nous avons déjà tous assez de boulots comme ça pour faire tenir nos trains sur les rails. 
La société change ; ce n'est plus comme avant, où les vieux comme nous faisaient passer le ping en priorité  
le samedi. 
Alors ne serait-il pas temps que NOUS, nous changions aussi de façon de faire, en diminuant nos nombres 
d'équipes et en faisant des sortes de "noyaux" où chaque joueur est responsable de son absence dans une 
équipe ? 
Il parait que quelques clubs se sont lancés dans cette solution ; pourraient-ils se manifester et nous faire une 
petite évaluation en fin de saison ? 
 
On pourra changer tout ce qu'on veut (séries de 10, ne pas jouer quand il y a ci ou quand il y a ça...), la men-
talité des gens a évolué et le caractère de plus en plus individualiste de la société ne changera pas (en tout 
cas pas dans un avenir proche) ; si les gens ne font pas du ping leur priorité, alors rien ne fonctionnera. 
 
Donc adaptons-nous en travaillant avec les gens qui veulent jouer, et ne perdons plus de temps avec les 
joueurs "qui veulent jouer tous les samedis, mais seulement quand ils sont disponibles". 
Car à force de vouloir tout adapter pour garder les joueurs qui ne veulent plus jouer, on finit par perdre les 
joueurs qui aiment jouer… 
 

16. Divers  
- Connaissance des procédures pour s’inscrire à une compétition, etc… Faire un memento ? Inscrire les 
joueurs à leur place à leur demande ? Certains responsables de clubs le font ; mais « Donnez un poisson à un 
homme et vous le nourrirez pour un jour ; apprenez-lui à pêcher et vous le nourrirez toute sa vie ». 
- Labellisation : le CP décide de revaloriser les palettes et les labels : 
 * palette d’or : 500 (au lieu de 250) 
 * palette d’argent : 350 (au lieu 150) 
 * palette de bronze : 250 (au lieu de 75) 
 * label dames : 100 (au lieu de 0) 
 * label jeunes : 100 (au lieu de 0) 



 

   

- AFTT : information (SWOT, affiliations, cadastre des clubs,…)  
- Summer Ping : règlement : le club organisateur fournit le juge-arbitre, qui bénéficiera d’une rapide formation. 
- Capsules « Le saviez-vous ? » : c’était sympa, mais il faut le temps et les idées… 
 
- Le problème des capitaines mineurs… Existe-t-il vraiment une solution en cas d’équipe de jeunes sans adulte  
affilié qui accompagne ? 
 
Dates prochaines réunions CP  
- mercredi 13 novembre 2024 à Bastogne 
- mercredi 11 décembre 2024 à Bastogne 
- mercredi 15 janvier 2025 à Bastogne 
- mercredi 12 février 2025 à Bouillon 
- mercredi 12 mars 2025 à Bastogne 
- mercredi 09 avril 2025 à Bastogne 
- mercredi 30 avril 2025 à Bastogne 
- samedi 10 mai 2025 : AG provinciale 
 
Fin de la réunion à 23h15. 
Prochaine réunion le 13 novembre 2024 à Bastogne. 
 
 
 


